

Célébration de la Journée internationale des transferts de fonds familiaux



@WIDU.africa/Copyrights

La Journée internationale des transferts de fonds à la famille, célébrée chaque année le 16 juin, reconnaît les contributions financières importantes des migrants à leurs familles et à leurs communautés dans leur pays natif. Au cours de la dernière décennie, les migrants ont envoyé plus de 5'000 milliards de dollars sous forme de transferts de fonds vers des pays à revenu faible ou intermédiaire. Ces envois de fonds jouent un rôle clé dans la réalisation des objectifs de développement durable (ODD) en réduisant la pauvreté, en améliorant les revenus et en favorisant le développement économique.

Dans le cadre de ses efforts continus pour soutenir les MPME en collaboration avec la diaspora africaine dans actuellement 10 pays européens, WIDU.africa lance une campagne pour honorer le rôle des donateurs de la diaspora. La campagne met en lumière la manière dont WIDU transforme les envois de fonds en investissements à fort impact créant des emplois et renforçant l'entrepreneuriat local en Afrique. Cette édition spéciale de la newsletter WIDU vous permettra d'explorer les points forts de cette campagne.

Le saviez-vous ?

- **Saviez-vous qu'environ 200 millions de migrants dans le monde envoient des transferts de fonds mensuels pour soutenir leur famille dans leur pays d'origine ?** Ces contributions touchent plus de 800 millions de personnes et représentent plus de trois fois le montant de l'aide publique au développement mondiale. C'est un puissant rappel de la façon dont les efforts individuels entraînent le changement global. Source: www.ifad.org

- **Saviez-vous qu'en 2024, le Kenya se classait au quatrième rang des pays africains en termes d'envois de fonds ?** En 2024, le pays a reçu plus de 4,8 milliards de dollars. Il est suivi de près par le Ghana, avec 4,6 milliards USD. En tête de liste se trouvait l'Égypte, largement en tête avec 22,7 milliards de dollars. . Source: www.africa.businessinsider.com

- **Saviez-vous qu'au début de l'année 2024, l'Union européenne s'est engagée à verser 129 millions d'euros dans le cadre de l'initiative « PRIME Africa » de l'EU-IFAD afin de moderniser les infrastructures de transfert de fonds en Afrique australe, dans le but de réduire les coûts et d'accélérer les paiements depuis l'Europe ?** Source: www.blogs.worldbank.org



@WIDU.africa/Copyrights

Fridah Kibuko Gaceri, chef de la composante de WIDU Kenya, a partagé son point de vue sur l'importance de rendre hommage à l'engagement de la diaspora lors de la Journée internationale des envois de fonds familiaux.

Regardez la vidéo

WIDU.africa en chiffres :**6 000**

entreprises soutenues par la diaspora

**15 370**

emplois créés et maintenus

**52%**

des entreprises sont détenues par des femmes

**5,27 M€**

mobilisés par la diaspora africaine

**1 419 €**

investis par le donateur moyen de la diaspora

Sur le terrain**Symposium MBOA à Berlin**

Du 6 au 9 juin 2025, MBOA Group e.V. a organisé le MBOA Symposium à Berlin – un événement dynamique de la diaspora qui a réuni le sport, la culture et l'engagement communautaire. Dans le cadre de l'événement, l'équipe de WIDU.africa était présente pour informer les participants sur la mission et les activités du projet. Le symposium a fourni une excellente plateforme pour se connecter avec la communauté, sensibiliser au potentiel du développement axé sur la diaspora et renforcer les partenariats pour un impact durable.



©WIDU.africa/Copyrights

WIDU à la re:publica à Berlin

WIDU à la re:publica de Berlin

Seronei Chelulei Cheison, membre de la diaspora kenyane vivant en Allemagne et donateur à plusieurs reprises à travers WIDU, a eu l'occasion de partager son point de vue lors de re:publica, la plus grande conférence digitale en Allemagne. Au cours de son discours « De la « taxe noire » au « capital d'entreprise » – Transformer les transferts de fonds de la

Les Voix de la Diaspora**Fitsame**

« J'ai l'impression que nous devons à la jeune génération de partager ce que nous avons appris ou ce que nous avons accompli en soutenant financièrement. »

[Lisez l'histoire de Fitsame](#)**Ameyo**

« WIDU m'a vraiment soulagé et je pense qu'elle peut aussi soulager d'autres personnes de la diaspora. »

[Lisez l'histoire de Ameyo](#)**Zied**

« Ce type d'aide fait toujours du bien, aux investisseurs ainsi qu'au pays. »

[Lisez l'histoire de Zied](#)

diaspora africaine », il a souligné le pouvoir des transferts de fonds de la diaspora pour stimuler la croissance économique durable, promouvoir l'entrepreneuriat et favoriser l'innovation en Afrique grâce au soutien de la plateforme WIDU.africa.



Forum économique au Ghana

Business Forum au Ghana

En mai, WIDU.africa a participé au Forum des affaires de l'UE au Ghana qui s'est tenu à l'hôtel Kempinski à Accra. Parallèlement aux interventions et aux panels de chefs d'entreprise et d'investisseurs au Ghana, notre équipe a montré comment WIDU.africa aide à autonomiser les individus et à transformer la vie des entrepreneurs du secteur informel. Le président John Mahama a assisté à l'événement. Dans le cadre du déploiement du soutien de l'UE à WIDU en Afrique de l'Ouest, cela a même marqué un début important pour la prochaine phase de WIDU.

Festival de l'Innovation Digitale au Cameroun

Début juin, WIDU.africa au Cameroun a participé à la 4ème édition du Festival de l'Innovation Numérique (DIF) qui s'est tenue à Douala à l'hôtel Akwa Palace. L'équipe du projet a présenté WIDU lors d'une table ronde sur le thème « Comment accéder à des financements adaptés aux micro-entreprises ». Cette conférence a attiré une attention particulière de la part du public, y compris des entrepreneurs, des étudiants et des chefs d'entreprise, qui étaient impatients d'interagir et de demander des informations plus détaillées sur le programme WIDU.



Festival de l'innovation numérique au Cameroun

Atelier de validation de la stratégie d'investissement de la diaspora

WIDU.africa a participé à l'atelier de validation de la stratégie d'investissement de la diaspora organisé par la Division de l'épargne, des investissements et des envois de fonds du

Département d'État pour les affaires de la diaspora les 9 et 10 avril 2025 à Naivasha, au Kenya. Avec ses partenaires, ils s'efforcent de renforcer le rôle de la diaspora kenyane dans le développement national par le biais de l'entrepreneuriat, de l'investissement et du transfert de compétences.



Sessions de réseautage WIDU – 2^e édition dans les régions centrales de la Tunisie

Les Rencontres WIDU – 2ème édition dans les régions centrales de la Tunisie

La deuxième édition de la session de réseautage WIDU a réuni plus de 80 entrepreneurs, partenaires et acteurs de l'écosystème à Sidi Bouzid et Kairouan pour échanger des idées, accéder à des opportunités de financement et établir des liens durables. Cela s'inscrit dans le cadre de l'approche de WIDU visant à renforcer l'accès aux ressources entrepreneuriales et l'inclusion financière des entrepreneurs dans les régions intérieures de la Tunisie.

Plus d'actualités ici : [Nouvelles et mises à jour](#)

About WIDU.africa

At WIDU.africa, funded by the German Federal Ministry for Economic Cooperation and Development (BMZ) and implemented by the Deutsche Gesellschaft für Internationale Zusammenarbeit (GIZ) GmbH, we transform diaspora remittances into sustainable investments in local entrepreneurship. Our digital platform supports micro and small enterprises in six African countries, in close collaboration with African diaspora donors in Europe.

Want to hear more about WIDU and its impactful achievements to support sustainable entrepreneurial ecosystems in African communities? Visit our website www.widu.africa or reach out to our experts via diaspora@widu.africa.

Follow us on all our social media platforms for the latest updates, stories, and more www.facebook.com/WIDU.africa or www.linkedin.com/company/widu-africa and discover our special campaign to promote social remittances in Africa, and more portraits of diaspora donors.